
様式第 2号（第 8条関係） 

審議会等会議録 

会議の名称 令和２年度 第１回加須市生涯学習推進会議 

開催日時 令和２年７月２２日（水）１４時００分から１５時１８分まで 

開催場所 加須文化・学習センター「パストラルかぞ」１階 多目的室 

議長氏名 中根 將行 会長 

出席委員 

竹田 常子、赤荻 竹一、田沼 宣喜、秋葉 正之、大谷 貴子、 

黒川 スミ子、吉澤 君子、坂本 健蔵、栗原 幸子、中根 將行、 

髙橋 近好、阿瀬見 省司、瀬下 京子、山田 瑛一 

欠席委員 小西 康雄 

会議次第 

１ 開会 

２ 委嘱式 

３ あいさつ 

４ 自己紹介 

５ 会長・副会長の選出 

６ 議事 

（１） 令和元年度第２次加須市生涯学習推進計画に基づく事業の

実施状況の点検、評価について 

（２） 「第３次加須市生涯学習推進計画（仮称）」ついて 

７ 閉会 

会議資料の名称 

令和２年度 第１回加須市生涯学習推進会議 次第 

資料１ 令和元年度第２次加須市生涯学習推進計画進行管理調書 

（実施状況報告書） 

資料１－１ 令和元年度第２次加須市生涯学習推進計画の進捗等の状況 

資料２ 第３次加須市生涯学習推進計画（仮称）について 

資料３ 生涯学習のニーズ 

資料４ 加須市生涯学習推進会議設置規則 

資料５ 加須市生涯学習推進会議委員名簿 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

 非公開の理由  

傍聴者の数 ０人 



説明者の職・氏名 

生涯学習課長 細田 周作、 

文化・学習センター所長 平渡 勢津郎、 

北川辺総合支所 地域振興課 主幹 柳田 尚季 

事務局職員職・氏名 

生涯学習部長 江原 千裕、 

生涯学習課長 細田 周作、 

生涯学習課 文化財担当 主幹 坂本 征男、 

生涯学習課 人権教育担当 主幹 松本 知之、 

生涯学習課 生涯学習・公民館担当 主幹 佐藤 政治、 

生涯学習課 生涯学習・公民館担当 主査 古澤 香緒里、 

政策調整課長 宮嵜 秀樹、 

市民協働推進課長 野崎 修司、 

環境政策課長 矢澤 利夫、 

北川辺総合支所 地域振興課 主幹 柳田 尚季、 

文化・学習センター所長 平渡 勢津郎、 

スポーツ振興課長 石川 達雄、 

図書館課長 増田 英二 

会議録の作成方法 
■ 要点記録 

□ 全文記録 

その他必要な事項  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

様式第 3号（第 8条関係） 

発言者 会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等) 

進行：佐藤主幹 

 

 

 

渡邉教育長 

 

 

 

 

 

佐藤主幹 

 

 

 

 

渡邉教育長 

【仮議長】 

 

 

髙橋委員 

 

渡邉教育長 

 

 

細田課長 

 

 

渡邉教育長 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 委嘱式 

 

３ あいさつ 

 

４ 自己紹介 

 

５ 会長・副会長の選出 

 

今回、委員の改選期のため、会長が不在でございます。 

会長選出の間、暫定的に教育長を仮議長として進めてよろしいでしょ

うか。 

 （委員異議なし） 

 

 加須市生涯学習推進会議設置規則第 5 条「推進会議に会長及び副会長

を置き、委員の互選によってこれを定める。」とありますので会長の選出

をさせていただきます。立候補者はございますか。推薦はございますか。 

 

事務局案はございますか。 

 

 髙橋委員より、事務局案の提示がありましたが、事務局はいかがです

か。 

 

 事務局案を申し上げます。社会教育委員の中根委員にお願いできれば

と考えております。 

 

事務局から、会長に中根委員を推薦する意見が出ましたが、この意見に

ついて委員の皆様いかがでしょうか。よろしいですか。 

 

  （委員、異議なし） 



渡邉教育長 

 

 

 

中根会長 

 

渡邉教育長 

 

 

中根会長 

 

髙橋委員 

 

中根会長 

 

 

 

 

中根会長 

 

 

栗原副会長 

 

 

中根会長 

 

 

 

 

細田課長 

 

 

 

 

 

 

それでは、会長を中根委員にお願いしたいと存じます。お手数ですが、

席を移動していただき、就任にあたりまして、一言ご挨拶をお願いしま

す。 

 

（あいさつ） 

 

 設置規則第６条、会議は会長が招集し、その議長となるとございますの

で、今後の進行につきましては、中根会長に進めていただきます。 

 

 続きまして、副会長の選任になりますが、いかがでしょうか。 

 

埼玉県家庭教育アドバイザーの栗原さんを推薦いたします。 

 

ただいま髙橋委員さんから栗原委員さんの推薦をいただきましたが、

いかがでしょうか。 

  

 （異議なし） 

 

 異議なしの声でございますので、栗原委員さんを副会長の方よろしく

お願いしたいと思います 

 

 （あいさつ） 

 

６ 議事 

それでは、続きまして議事に沿って進行させていただきます。 

 

（１）令和元年度第２次加須市生涯学習推進計画に基づく事業の実施状

況の点検、評価について事務局より説明をお願いしたいと思います。 

 

 資料をもとに説明。 

「やや遅れていると評価されている」と評価されているもの３つに

ついて、それぞれ担当から説明させます。 

 

①生涯学習フェスティバルの開催事業について 

 2019の開催につきましては、2,374人の延べ来場者数でございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平渡文化・学習

センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

細田課長 

 

 

柳田北川辺総

合支所地域振

市内小学校へのチラシの配布や生涯学習セミナーの修了生の抽選会も用

意し、案内ＰＲを実施しましたが、延べ参加団体が、前年比で 4団体の減

で、31団体の出展となってしまい、延べ来場者数が 600人減ってしまっ

ていることにございます。 

そのため、８割を下回り、やや遅れているということでございます。 

 市民への周知方法の変更をさらに工夫すること、生涯学習フェスティ

バルの参加団体や来場者数の増加を図ることで工夫を凝らしたいと考

え、１２月開催のフェスティバルの準備を進めておりましたが、新型コロ

ナウイルス感染予防のため、中止の方向で考えている次第でございます。

来年に向けて研究していきたいと思っております。 

そのような形で、これは、やや遅れているという指標となってしまいま

した。 

 続きまして、文化・学習センターの所管の加須未来館管理運営事業でご

ざいます。今回、担当課長がおりますので、説明をお願いしたいと思いま

す。 

 

②未来館にプラネタリウムがあり、イベントの実施、そして発明クラブや

フリー・トライデー等の自主事業の実施をしております。プラネタリウム

観覧者数は、平成３０年度の目標値が 1万 1,500人、実績値は 1万 7,288

人ということでした。元年度は、目標値が 2万 2,000人、実績値は、結果

的にちょっと落ち込んで 1万 2,590人となっております。 

広報活動としては、ＳＮＳや広報誌、市のホームページ、市内の小学生

へ無料体験チラシの配布、関東ど真ん中サミットの加入自治体の小学校

に施設案内チラシを配布し、入館者数とプラネタリウム観覧車数の増加

を図りました。入館者減の要因としては、自然的なもの、台風１９号、新

型コロナウイルス対策のための影響と、実施しているプラネタリウムの

プログラムの内容も影響があったと考えます。令和元年では、いままでの

子供向けの内容から、大人も楽しめるプログラムにしたため、入館者数が

全体的に減少したと考えます。今後は、親子で楽しめるプログラムの内容

を検討していきます。 

 

 もう一点、北川辺地域にあるオニバスの保護活用事業について、担当の

柳田主幹に説明をお願いします。 

 

③オニバスの保護活用事業でございますが、結果として、やや遅れている

という評価になりました。 



興課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

細田課長 

 

 

 

中根会長 

 

 

 

 

中根会長 

 

 

 

中根会長 

 

 

細田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

オニバスの開花に向け、除草作業や水質等の管理作業を行い、例年並み

の成果がみられたところです。 

また、例年通りの周知、ＰＲを行うとともに道の駅かぞわたらせの外壁

にモニターが付きました。その外壁モニターに周知・ＰＲをしたところで

したが、平成３０年度よりも来訪者数が減少してしまったという結果に

なりました。 

今後の取り組みは、安定的な開花に向け、干し上げ等の管理作業や専門

家との意見交換等に取り組みを行い、様々なメディアに対し自生地の積

極的なＰＲを行います。 

 

以上のことから、令和元年度の加須市生涯学習推進計画の評価といた

しますと、相当程度、成果があったという形で結ばせていただきたいと存

じます。 

 

何か、ご意見、ご質問等がございましたら、挙手をおねがいします。 

いかがでしょうか。 

 

（挙手なし） 

 

ご質問がないようですので、令和元年度、第２次加須市生涯学習計画に

基づく事業の実施状況の点検、評価について、終わりとしたいと思いま

す。 

 

続きまして、（２）第３次加須市生涯学習推進計画について、事務局か

ら説明をお願いいたします。 

 

 資料をもとに説明 

 

アンケート調査を昨年１２月に、生涯学習活動に関する実態調査を実

施し、来年から第三次加須市生涯学習推進計画が始まります。 

８月いっぱいを目途に素案を作りたいと思います。そして、委員の皆さ

んにお示しさせていただきます。 

政策会議を経まして、修正した後に、１０月頃に、またこの推進会議の

皆様にお集まりいただいて、来年度以降の推進計画の大本の素案を作成

したいと思っております。 

 



中根会長 

 

 

 

 

中根会長 

 

 

中根会長 

 

 

 

 

 

佐藤主幹 

 

 

皆様から、何かご意見、ご質問がございましたら、挙手をお願いします。 

いかがなものでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ご質問がないようですので、第三次加須市生涯学習推進計画について

終わりにいたします。 

 

 以上を持ちまして、本日予定された議題は全て終了となりました。 

委員の皆様ご協力ありがとうございました。 

 これで、議長の役を解かせていただき、今後の進行は事務局へお返しい

たします。 

 

７ 閉会 

本日、長時間にわたり貴重なご意見等いただきまして、誠にありがとう

ございました。以上を持ちまして、生涯学習推進会議を閉会させていただ

きます。ありがとうございました。 

 

 

 会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。（注） 

令和２年８月４日 

          署名  加須市教育委員会生涯学習課  

 

（注）特に署名を要しない審議会等については、事務局名を記入してください。 


